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Le mot du chef d’établissement… 
  
 

Former un citoyen critique, responsable face à tout objet susceptible d’être 
diffusé voilà l’objectif de l’éducation aux médias. Elle est en lien direct avec 
la citoyenneté car elle encourage à acquérir des aptitudes personnelles et 
sociales par le débat, la considération des émotions des autres et le respect. 

 

Mais cette initiative s’inscrit dans un cadre en fait bien plus large de 
compétences cognitives et émotionnelles ainsi que dans la formation des 
intelligences collectives. Cette initiative permet la décentration, l’empathie 
et contribue à l’éveil d’une pensée critique. 

 

De ce fait, un lien se noue entre le développement de ces compétences et 
celui d’une pensée critique.  Je remercie les élèves dans cette démarche de 
partage, de générosité ainsi que les adultes qui vont les accompagner preuve 
de maturité de nos élèves, reflet d’un encouragement sans cesse reconduit 
de la part de la communauté éducative et d’un état de confiance, d’écoute 
que l’on accorde à ces jeunes en devenir. 

Olivier CARRERAS 
 

 
 

               Image du mois… 
 
 

 

 

 

 



 

Ce qui me plait dans mon métier… 

 

Aujourd’hui, je suis allé voir la personne que l’on croise tous les jours lorsqu’on rentre 
au collège. C’est Mme Bas qui est agent d’accueil. Elle m’a expliqué avec une grande 
joie que ce métier consistait à répondre au téléphone, à contrôler l’identité des gens 
qui se présentent à l ’accueil, à renseigner les élèves, à participer aux évènements du 
collège etc. 

 

Ce qu’elle aime particulièrement dans sa fonction m’a-t-elle dit c’est le contact avec 
les visiteurs et les élèves ; elle répond à leurs questions, elle dirige vers un bureau ou 
une personne et elle est particulièrement attentive aux élèves de 6eme qui viennent 
d’arriver dans l’établissement. 

 

Il est vrai que madame Bas est très généreuse, sympathique avec les élèves. Elle 
répond de manière très délicate et toujours avec le sourire. Elle trouve toujours des 
solutions aux problèmes avec les élèves. En revanche, et n’aime pas se faire critiquer 
car elle s’investit dans son travail ; Mme BAS n’aime pas non plus quand les élèves 
manquent de respect ou se bagarrent , ça la rend triste. 

  

 

Témoignage recueilli par Fabre-Chardonnaux Antoine 5°A 
 
 
 
 
 

 

 

Une astuce pour la vie…  

Pour être dans une démarche positive, il faut que tu sois à l ’affût du beau et que tu 
focalises ton attention sur des choses jolies, agréables, réjouissantes dans la rue, 
dans le car, avec tes amis, ta famille, partout où tu vas. Ainsi, tu vas te construire un 
catalogue d’images intérieures positives dans lesquelles tu pourras te plonger quand tu 
seras un peu fatigué(e) ou triste. C’est très efficace pour reprogrammer son cerveau 
en positif !    
    

La CPE 

 



 

Une classe, une expérience…  

 

Evénement dans la 5e A ! 

Mme Salles, notre professeur de français, nous a proposé un projet cinéma. Un court-
métrage sur l’environnement et le respect du vivre-ensemble, proposé par le Festival 
Itinérant d’Alès et en partenariat avec la MACIF. La classe de 5e A fut ravie et très 
emballée à l’ idée de tourner un film.  

La rencontre avec les professionnels des ‘Films Invisibles » nous a permis de mieux cerner 
le sujet et ainsi, nous avons fait nos groupes de travail .  

Julien nous a présenté le matériel nécessaire pour le tournage et Aurélie nous a expliqué 
que le scénariste (celui qui fait le scénario) est souvent le réalisateur. Le projet se fera 
sur 6 séances de 3 heures. Et sera ensuite diffusé au Cinéplanet le 21 Mars 2020.  

  

Un film se crée en plusieurs temps :  

- Préparation du projet et présentation des professionnels  
- Création du scénario 
- Préparation du matériel  
- Tournage  
- Montage  
- Visualisation du film  
 

Témoignages des camarades :  

- « Ce n’est pas compliqué mais amusant » Hugo Bala  
- « J’aime le cinéma car je peux parler » Léo Roque et Nathan Tournon  
- « Je trouve compliqué au niveau du scénario car il faut de l ’imagination et rester dans 
le sujet sans utiliser de mots grossiers » Naim Guaps 
- « C’est une bonne initiative et cela nous donne des responsabilités » Derya Erdal 
 

 

 

Antoine FABRE CHARDOUNAUD 5e A 

 

 

 

 

 



 

Que faire pour protéger la planète ? 

 

Aujourd’hui en ce Lundi 16 Décembre 2019, nous parcourrons le hall du collège de Lédignan, pour pouvoir 
observer une petite forêt de sapins de Noël hors du commun.  
 

Ils sont fabriqués à partir de bois de palette travaillé par Loubet Elian et Dettinger Lucas. Sur celles-ci 
ont été suspendu des décorations fabriquées par des élèves. 
 

Pour réaliser toutes ces décorations, des élèves volontaires ont ramené de chez eux des objets 
recyclables comme du papier toilette, des dosettes « Nespresso », des ampoules, des pommes de pin, des 
bouteilles en plastique et des emballages. 
 

Ces objets ont donné vie à des pères Noël, des bonhommes de neige avec ampoules, des flocons de neige 
avec des bouteilles en plastique ou encore des petites pancartes avec des mots de joie et de bonne 
humeur. 
Tout ce petit univers a été réalisé par des élèves volontaires, dans le cadre des ateliers de recyclage 
animés par Cindy.  
Une manière d’apprendre aux élèves à respecter la planète sans jeter d’emblée ce que l’on n’utilise plus. 

 
 
  
   
 

 
 
 

 

 
Qu’en pensent les élèves ? 
 

Khadija A : J ’aime bien, c ’est joli ,  il  y  a l ’esprit de noël et en plus je n’avais jamais  fêté noël à la maison  

Shahinaz K : Je trouve que c’est beau et que c’est une bonne idée de l ’avoir fait avec des palettes et les                  
couleurs s ’accordent bien 

Océane M : C’est jol ie,  ça ressemble à un village et ça donne de la joie dans le col lège que je trouve fade  

Allaina  A : C’est beau, et en plus on l ’a fait nous même, c ’est bien que nos œuvres soit aff ichées  

Arthur K : C’est splendide, cela fait penser à une forêt  de noël  

Batiste F : C’est très atypique, pour des choses recyclées le résultat est pas mal  

Adam E : C’est beau, ça donne envie de rester devant et de l ’admirer !   

Qu’en pensent les adultes ?  
 

ZAKIA : Cela donne envie de se balader dans la forêt,  cela emmène une ambiance calme et apaisante   

MELANIE : Une bonne idée et une très belle décoration ! Le rendu est magnifique 

DAMIEN : Parfait !  Je les ai  reproduits chez moi  

KEVIN    :  C’est bien, très colorés,  ça change du sapin traditionnel  

CORINNE : Parfait !  J ’adore !  C’est magnifique et c ’est du très beau travail  

CPE      Très beau travail de créativité qui a généré une dynamique posit ive chez les élèves et une grande 
fierté.  Le résultat est réussi.   Bravo à Cindy qui a encadré les élèves !   

 



 

Un mot, une représentation...  

 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
Que signifie le mot « merci » ? 
« Merci » c’est un terme de politesse utilisé pour remercier. 
Mais c’est aussi « être à la merci de quelque chose ou de quelqu’un ». 
Qu’est ce ça représente ? 
 

Nous avons interrogé différents personnes du collège : 
 
«  C’est une expression, c’est un mot qui apporte de la gratitude, de la reconnaissance de la joie, 
de la politesse et de la bonne humeur » - Mme Reder Roussel  
 
 

« C’est le respect être bien élevé » « Etre reconnaissant » Zakia 
 

« Dire merci pour ce que quelqu’un a fait pour nous » Noelle Billerey à l'accueil 
 

« Demander » Cindy 
 

« Merci sous forme de pitié au Moyen Age » Mr Clemente 
 

 « Le mot merci est comme un rayon de soleil qui donne le sourire et nous met tous de bonne 
humeur pour la journée. Il reste aussi gravé dans la mémoire. » - Mme Bonhomme 
  
Pour conclure :  
 

Le mot merci est un mot que tout le monde peut dire facilement car il apporte 
beaucoup de reconnaissance et il fait plaisir ! 
 
 
 

Un conseil : Utilisez le plus souvent !!! 

 

Emilie Bellot et Shana Genton 4e D 

 

 

 



 

Je m’informe, tu t’informes, nous nous cultivons…  

 

L’architecture 
 

L’architecture est une forme d’art qui peut avoir plusieurs fonctions. Comme de 
rejeter le moins possible de gaz à effet de serre. C’est à Versailles, qu’un projet est 
en train de prendre forme. Il s’agit de construire un village 100 % écologique, grâce 
à l’énergie solaire et aux formes et façades des bâtiments qui peuvent être parfois 
un peu étranges.  
 
 
 

 
 
 

 

 

L’architecture d’une grande ville comme Abu Dhabi et Dubaï 
 

L’architecture d’Abu Dhabi et  de Dubaï est très spéciale et les bâtiments doivent 
être minutieusement orientés. La ville d’Abu Dhabi est entièrement à l’énergie 
solaire grâce aux formes des bâtiments. L’architecture est aussi importante dans les 
dispositions de panneaux solaires comme par exemple cette étendue (SHAMS) de 
panneaux solaires composée de miroirs minutieusement orientés en fonction du soleil 
qui alimente toute la ville d’Abu d’Abi.  
 
 
 
 
 
 
 

 

L’avis de Lucas :  
  

Ce que j'aime dans l'architecture c'est le fait d'optimiser les dépenses énergétiques 
tout en concevant des maisons futuristes avec des formes parfois extravagantes, 
fantaisistes. Dans les villes nous trouvons parfois des immeubles avec des formes 
basiques mais la tendance est aux grandes façades végétalisées.  
Je lis, je regarde des reportages sur l'architecture, c'est un domaine qui me plait 
beaucoup, j'aimerai devenir architecte plus tard. Si certains élèves partagent la 
même passion, je peux discuter avec eux ! 
  

Lucas Tchilgadian 4e D 

 



 

Petites annonces…  

  
  
Les éco-délégués recherchent :   
 

Une ou plusieurs paires de ciseaux à cranter pour une période de prêt de 2 mois 
 

De la ficelle  
 

Tout matériaux qui pourraient servir pour fabriquer des décorations : papier, 
tissus, rubans etc.  
 
 
 
 
 
 
 

 

Ils/Elles sont à l’honneur ce mois-ci… 

 
 
 

DETTINGER  Lucas 08/01/2004 
MILLION  Axel 10/01/2005 
COMBES  Amélie 11/01/2005 
TIEMENE  Malcom 11/01/2005 
CHERRAOUI  Amira 13/01/2005 
BARTL Willy 14/01/2005 
OHEIX Noemie 27/01/2005 
LEGOUPIL Laura 02/01/2006 
CLAVEL Lexane 03/01/2006 
ELMASSNAOUI  Meissen 04/01/2006 
QUENDOLO-DUC  Cloé 05/01/2006 
PEPIN  Joris 09/01/2006 
MANTE  Tristan 09/01/2006 
VISCART  Naomie 16/01/2006 
VUJICIC  Manon 17/01/2006 
JOURDAS  Axel 23/01/2006 
ROULY Matias 23/01/2006 

ROQUE  Léo 03/01/2007 
ALOUANE  Allaïna 06/01/2007 
TOURNON  Nathan 07/01/2007 
STERNON  Sasha 10/01/2007 
VINCENT  Lola 18/01/2007 
MARTINEZ  Lucas 24/01/2007 
BABBAS  Lily 27/01/2007 
GILOTAUX Loucas 30/01/2007 
CAMPREDON  Clément 03/01/2008 
BORNANCIN  Ambre 10/01/2008 
BILLEREY  Laura 12/01/2008 
FINIELS  Lenaïc 15/01/2008 
SHILI  Yanis 28/01/2008 
FOURNIER  Mélissa 30/01/2008 
GRAVIL Morgane 04/01/2009 
GERVAISLATY-REBOUL Mayelle         05/01/2009  

 

 

Bon et Heureux Anniversaire à eux !!!  
 

 



 

 

La Bande-Dessinée du mois de JANVIER 

 

 

   

 

CLUB 
MANGA 

Vous aimez le 
dessin ?? 

 

Vous êtes 
débutant / 
expert ? 

 

Ce club peut vous 
intéresser ! 

Attention, pour 
lever toute 

ambigüité, ce club 
n’est pas conçu 
pour les élèves 

souhaitant 
apprendre à 

dessiner mais 
plutôt pour ceux 

qui veulent 
progresser. 

 

 

Notre projet (à 
long terme) serait 

de créer un manga. 

Chaque mois, les planches 
réalisées par l’équipe seront 
publiées dans le journal du 

collège. 

 Merci aux dessinateurs ! 

  

 

Ce club sert à allier 
dessin et esprit 

d’équipe. 

 

Bien sur, le club 
aidera les élèves 
dans leur dessin. 

Concernant 
l’inscription : 

Une fiche est 
disponible en vie 

scolaire 

Merci d’avoir eu la 
patience de me 

lire ! 

Raphaël Masson 

4e D 

 


